

Cae 9.7% la producción petrolera en nueve meses (El Financiero 21/10/08)

Cae 9.7% la producción petrolera en nueve meses (El Financiero 21/10/08) Esther Arzate Martes, 21 de octubre de 2008 Registra el volumen más bajo desde 1995. Disminuyen 18.2% la exportaciones. Importación récord de combustibles. Los resultados financieros de Petróleos Mexicanos (Pemex) durante los primeros nueve meses de este año continuaron en el terreno negativo. La producción de petróleo cayó 9.7 por ciento y la exportación 18.2 por ciento; mientras, las importaciones de combustibles alcanzaron un nivel récord histórico, al resultar de 19.5 mil millones de dólares, 71 por ciento superior a la factura del año previo. En el periodo enero-septiembre la producción de petróleo crudo se situó en dos millones 822 mil barriles diarios, volumen que, además de ser el más bajo desde 1995, es 9.7 por ciento inferior al reportado en igual lapso del año pasado, equivalente a una reducción de 304 mil barriles. Tan sólo en septiembre, la producción resultó afectada por el paso del huracán Ike, el cual causó daños a la infraestructura de refinación en el sur de Estados Unidos (Texas y Luisiana). Ante el impedimento de las refinerías de recibir el crudo mexicano, Pemex difirió la extracción de un millón 943 mil barriles. Además, en los tres trimestres de este año el yacimiento Cantarell promedió un millón 60 mil barriles al día, volumen 31 por ciento inferior al que registró en el mismo lapso de 2007. En septiembre, este campo, que es el más grande de México, promedió 940 mil barriles al día, lo que representa menos de la mitad de lo que aportó al país en 2004, cuando el volumen promedio diario fue de 2.1 millones de barriles al día. Ingresos Para suplir la caída en la producción de Cantarell, Pemex ha elevado las inversiones y proyectos en el campo Ku-Maloob-Zaap, donde en enero-septiembre de este año se extrajeron 725 mil barriles al día, volumen 35.9 por ciento por arriba de lo explotado en el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, la disminución en la producción global de petróleo crudo derivó el declive en la exportación de petróleo crudo durante los nueve meses del año, al resultar de un millón 398 mil barriles diarios, volumen inferior en 18.2 por ciento, comparado con igual lapso de 2007. La exportación de petróleo en septiembre fue de un millón 60 mil barriles, debido a que ésta resultó afectada por la situación prevaleciente en las refinerías de Estados Unidos a consecuencia del huracán Ike. Cabe resaltar que en la última década la paraestatal no había registrado ese nivel tan bajo de ventas al extranjero. No obstante, la venta de crudo al exterior generó una captación de divisas de 37 mil 669 millones de dólares, derivado de un precio promedio ponderado de 98.35 dólares por barril, 41.79 dólares por encima del precio registrado en el mismo lapso del año pasado. Los ingresos por exportación de petróleo prácticamente alcanzaron el mismo nivel que obtuvo la empresa en todo el año pasado, cuando captó 37 mil 932 millones de dólares. Los gastos En lo que corresponde a las importaciones de combustibles, éstas alcanzaron su nivel más alto en la historia al sumar 19.5 mil millones de dólares, 71 por ciento superior a la factura del año previo. Los gastos en compras al extranjero en los primeros nueve meses de este año contrastan con el importe total de todo 2007, cuando la empresa erogó 16 mil 938 millones de dólares. El crecimiento en las importaciones se generó principalmente por la creciente demanda de gasolina en el país, lo que obligó a comprar en el exterior 338 mil 500 barriles diarios, 15.2 por ciento más que en el mismo periodo de 2007, con una factura de 11.8 mil millones de dólares, explicó la empresa. Detalló que las ventas de gasolinas automotrices en el país llegaron a 788 mil 200 barriles diarios, volumen que representó un aumento de 5.2 por ciento, comparado con igual periodo de 2007. Por otra parte, el volumen de ventas en el mercado nacional de productos petrolíferos, como gasolinas, diesel, turbosina, entre otros, fue de un millón 843 mil 500 barriles al día, con un valor de 408 mil 966 millones de pesos, monto 18.4 por ciento superior, comparado con el reportado de enero a septiembre de 2007.